

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 22 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Critican desde la UAEM que se financien nuevas universidades

Nacional: SEP oficializa calendario escolar 2012-2013

SALUD

Estatal: Atiende con prontitud Sedesol contingencias humanas

Nacional: Seguro Popular cubre a personas con VIH: Ssa

Internacional: Cuestiona Colombia plan unilateral de Uruguay de legalizar la marihuana

ECONOMÍA

Estatal: Afecta al turismo la falta de publicidad

Nacional: Grandes empresas, beneficiarias en devolución de impuestos: ASF

Internacional: Rebaja Moody's la calificación a 15 grandes bancos del mundo

POLÍTICA

Estatal: Respalda la FEUM a Graco

Nacional: #YoSoy132 desea observar cómputo de votos

Internacional: El presidente Lugo, al borde de la destitución; descarta renunciar

EDUCACIÓN

Estatal:

Critican desde la UAEM que se financien nuevas universidades

La secretaria académica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Patricia Castillo España, pidió a las autoridades estatales y federales mayor sensibilidad para apoyar a la máxima casa de estudios que ha demostrado indicadores de calidad y consideró que antes de crear nuevas instituciones en Morelos se debe consolidar el trabajo de la máxima casa de estudios. Lo anterior luego de que se anunció que se acondicionarán espacios para la Universidad Tecnológica del Sur, para recibir sin examen de selección a todos los estudiantes que no fueron aceptados en otras universidades. “La capacidad la tenemos, lo que nos faltan son apoyos tanto de la federación como del estado. La UAEM está posicionada como una de las mejores universidades en cuanto a capacidad académica y competitividad, sin embargo ocupamos el quinto lugar de abajo hacia arriba en cuanto a apoyos financieros. Esto nos mete en serios problemas porque no queremos sacrificar la cobertura porque atendemos las necesidades locales y de la región”, dijo Castillo España al comentar que muchas de las especialidades que se ofrecen en las universidades tecnológicas de alguna manera ya se atienden con los programas de la autónoma de Morelos. La secretaria académica de la máxima casa de estudios resaltó el compromiso de la UAEM para cubrir la demanda de nuevo ingreso, mantener los estándares de calidad y afrontar los déficits económicos por la ausencia de reconocimiento de horas de docencia en los presupuestos gubernamentales.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Inician en la universidad reubicación de aspirantes

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició el proceso de reubicación de estudiantes que no fueron aceptados en alguna de las unidades académicas de la institución, al tiempo de manifestar que todavía existen algunos lugares disponibles en sedes de diferentes partes del estado. Para ocupar los espacios disponibles, los aspirantes deberán presentarse con copia de la ficha definitiva el día 20, 21 o 22 de junio para solicitar reubicación en la unidad académica correspondiente, en horario de 10:00 a 14:00 horas.

El Regional del Sur, p.11, (Sin firma).

Acuerdan en Morelos instituciones tecnológicas del país fomentar la cultura de prevención y seguridad

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) del Estado de Morelos, fue sede de la Primera Reunión Nacional de Redes de Colaboración Interinstitucional, donde se estableció entre otras medidas fomentar una cultura de prevención y seguridad dentro de las escuelas, así como el cumplimiento de lineamientos en cada una de las 48 Instituciones de Educación Superior Tecnológica de los diferentes subsistemas educativos que forman parte del “Espacio Común de Educación Superior Tecnológica” (ECEST). Alejandro Pacheco Gómez, secretario de Educación, a nombre del Gobierno del Estado, expresó en la ceremonia inaugural que en Morelos se están desarrollando estrategias de gran interés donde se han sumado diferentes escuelas como “Comunidades Libres de Violencia”, proyecto que ha logrado captar y diagnosticar en cada institución por medio de un análisis directo con los estudiantes, sus objetivos y demandas que derivan en compromisos y en su participación como constructores de paz. Resultado de estas actividades, se determinó el desarrollo de un plan de trabajo para el fomento de una cultura de prevención y seguridad dentro de las escuelas, con la finalidad de ofrecer instituciones seguras para los alumnos y marcar la diferencia a un mejor futuro en el desarrollo educativo donde el trabajo en equipo es fundamental.

La Unión de Morelos, p.32, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM redacción); **Regional del Sur**, p.11, (Sin firma).

Nacional:

SEP oficializa calendario escolar 2012-2013

La Secretaría de Educación Pública (SEP), publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo Secretarial 638 por el que se establece el calendario para el ciclo escolar 2012-2013. Éste comprenderá 200 días de clase establecidos por la ley, a fin de cubrir los planes y programas aplicables para los educandos (...) el próximo ciclo escolar iniciará el lunes 20 de agosto del presente año y concluirá el viernes 5 de julio de 2013, aplicable en toda la república para la educación preescolar, primaria, secundaria, normal y además para la formación de maestros de educación básica (...) El calendario escolar 2012-2013 contempla también dos periodos vacacionales, el de invierno iniciará el jueves 20 de diciembre de 2012 y concluirá el domingo 6 de enero de 2013, y el de primavera será del lunes 25 de marzo al viernes 5 de abril, y se reanudarán las clases el lunes 8 de abril del 2013. Los datos: Inicio de cursos: Lunes 20 de agosto de 2012. Vacaciones de Invierno: Jueves 20 de diciembre de 2012 a domingo 6 de enero de 2013. Vacaciones de primavera: Lunes 25 de marzo a lunes 18 de abril. Fin de cursos. Viernes 5 de julio de 2013.

La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=670818 y **La Jornada**, p. 44, (De la Redacción).

Rechaza la SEP que haya incumplido acuerdos sobre evaluación universal

La Secretaría de Educación Pública (SEP) rechazó que haya incumplido con los compromisos establecidos con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en torno a la evaluación universal y, en particular, en lo que respecta a la campaña de difusión, ya que ésta comenzó el 9 de junio, aunque a partir de hoy arreciará la publicidad de la prueba a través de comerciales en la televisión nacional. El miércoles el sindicato que preside Elba Esther Gordillo advirtió que mientras la autoridad educativa no cumpla los acuerdos asumidos, entre ellos los de lanzar una jornada nacional de difusión, los maestros no van a ir a esa evaluación en la segunda fase del 6 de julio (...). A un día del inicio de la primera etapa de la evaluación, en la que se estima que más de medio millón de docentes se presenten al examen, la difusión contempla anuncios en pantallas de sucursales bancarias a escala nacional, los cuales comenzaron a difundirse el miércoles.

La Jornada, p.45, (Karina Avilés).

Sufren en Guerrero por falta de profesores

Directores de 18 planteles del área rural del municipio dieron a conocer que en el actual ciclo escolar no se contrató a suficientes profesores, lo que afectó a unos 2 mil 200 alumnos. Aseguraron que el delegado de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG) en la región, Julio César Bernal Reséndiz, incurrió en desvío de recursos. Advirtieron que este viernes *tomarán* las instalaciones de la delegación de la SEG en la zona Acapulco-Coyuca de Benítez.

La Jornada, p.37, (Héctor Briseño, corresponsal).

Maestros bloquean vías en Michoacán

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) bloquearon las vías del tren en la colonia Tres Puentes, de Morelia, Michoacán, en protesta por la negativa del gobierno estatal de continuar con la mesa de negociaciones. Jorge Cázares Torres, dirigente estatal de la CNTE, dijo que la reunión con funcionarios de las secretarías de Gobierno y de Educación fue pospuesta para después de las 21 horas, lo que molestó a los profesores. Horas antes, el dirigente había informado que las negociaciones llevaban un avance de 50 por ciento y que esperaba que antes de que concluyera el fin de semana se destrabara el conflicto que mantiene sin clases a 60 por ciento de las 10 mil 500 escuelas de educación básica desde el 31 de mayo.

La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez, Alfredo Valadez y Sergio Ocampo, corresponsales).

SALUD

Estatal:

Atiende con prontitud Sedesol contingencias humanas

En dos años, Sedesol ha atendido a más de 1.5 millones de familias afectadas por inundaciones, heladas, sismos y sequía en todo el país. El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Heriberto Félix Guerra afirma que el tema del “cambio climático nos ha hecho bailar con la más fea” y recordó algunas de las contingencias que ha debido atender.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Diego Jiménez).

Nacional:

Seguro Popular cubre a personas con VIH: Ssa

Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Ssa, aseguró ayer que desde el año 2007, los tratamientos antirretrovirales para personas con VIH-Sida están cubiertos por el Fondo de Gastos Catastróficos del Seguro Popular. Incluso, el funcionario precisó que las medicinas para las personas que viven en el Distrito Federal y que tienen esta enfermedad, son compradas con recursos de la Federación. El tratamiento antirretroviral para el VIH consiste en medicamentos que combaten la infección del virus mismo, reduciendo su duplicación en el cuerpo, explicó. Este es el principal tratamiento para el Virus de Inmunodeficiencia Adquirida. No es una cura, dijo, pero permite que las personas demoren el desarrollo de la enfermedad por muchos años.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/39728.html>.

La cirrosis hepática es la sexta causa de muerte en México: especialista

Cirrosis hepática es ya la sexta causa de mortalidad en México, pues al año ocurren más de 28 mil decesos por esta causa, advirtió el especialista en hepatología, Juan Ramón Aguilar Ramírez, quien destacó que se calcula que, además, “un millón de mexicanos podrían ser portadores del virus de hepatitis sin saberlo, lo

cual les impide tomar medidas de prevención, detección y atención. En conferencia de prensa en la que se presentaron métodos no invasivos de detección de daños hepáticos –los biomarcadores denominados FibroTest y FibroMax, los cuales por el momento sólo están disponibles en el sector privado–, Aguilar Ramírez y la investigadora en hepato-gastroenterología, Mona Monteneu, coincidieron en la importancia de la detección temprana (...) De acuerdo con los expertos, a escala global las enfermedades hepáticas son la quinta causa de muerte y más de la mitad pudieron haber sido prevenidas de haber sido detectados en las primeras etapas. El hígado es el laboratorio del cuerpo: realiza más de 5 mil funciones que permiten tener una vida plena, entre ellas la regulación primaria del metabolismo energético, la síntesis de proteínas y enzimas y la eliminación de sustancias.

La Jornada, p.43, (Carolina Gómez Mena).

Aplica Chiapas tecnología en pro del control prenatal

Chiapas es el primer estado en Latinoamérica en implementar tecnología a favor de la salud de mujeres embarazadas. El uso de la tecnología en pro de la salud de miles de mujeres embarazadas es una realidad, ya que la Secretaría de Salud en el estado y el Instituto Carlos Slim de la Salud han puesto en marcha la estrategia Amanece-Net. Consiste en que las parteras y sus embarazadas en control prenatal reciben en su teléfono celular mensajes educativos para la identificación de signos de alarma. Estos equipos también contienen los números telefónicos de hospitales de la entidad, de tal manera que Chiapas es el primero en incorporar esta estrategia, que coadyuva a evitar las muertes maternas. En la entidad existen un promedio de 5 mil parteras y parteros, a quienes se les capacita continuamente para que puedan identificar los signos de alarma durante el embarazo; además, se les ha entregado equipo básico y material para la atención del parto limpio

La Jornada, p.47, (De la Redacción).

Sólo 5% de las empresas cuenta con programas integrales de salud

La prevención de enfermedades y mejorar el bienestar de sus trabajadores aún no está en el interés de las empresas. Al menos así lo evidencia que sólo 5 por ciento cuenta con programas integrales de salud, los cuales van desde difusión de mensajes para promover hábitos saludables de alimentación hasta facilitar el acceso a servicios médicos para la detección temprana y/o control de enfermedades, reveló la encuesta sobre el tema realizada por AON, empresa consultora en salud y agencia de seguros. El estudio reportó que 47 por ciento de pequeñas, medianas y grandes empresas cuentan con al menos una estrategia de promoción de salud entre sus colaboradores, pero son acciones aisladas que no tienen el impacto suficiente para abatir los riesgos a la salud existentes en el país, entre otros, la prevalencia de 70 por ciento del sobrepeso y obesidad y su asociación con padecimientos como diabetes, hipertensión arterial y enfermedades cardiovasculares, entre otros. Además, las que han hecho algo para mejorar el bienestar de sus colaboradores fueron motivadas por el incremento en los costos de las primas de seguros de gastos médicos mayores que pagan al personal de confianza y directivos. Nilda Cabra Lagunes, directora técnica de beneficios para empleados de AON, explicó que dicho aumento oscila entre 60 y 70 por ciento anual.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

Aprovecha Cinvestav valor antihipertensivo del amaranto

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), encabezados por Octavio Paredes López, investigador emérito de esa casa de estudios, buscan prevenir o controlar los padecimientos cardíacos, renales y cerebrovasculares, principal causa de muerte en México, a partir del empleo de una proteína del amaranto. Destacó que la amarantina, proteína identificada por este grupo científico, contiene péptidos funcionales antihipertensivos, los cuales bloquean una acción enzimática negativa que produce que la presión arterial se eleve. De esa manera, se inhibe a la principal proteína de regulación de la presión arterial (angiotensina), lo que ayuda a bajar la presión. La amarantina es la proteína vegetal más nutritiva de la naturaleza por su alto contenido de aminoácidos esenciales, y su plasticidad le permite ser modificada y enriquecida por ingeniería de proteínas.

La Jornada, Ciencias, p.2, (Laura Poy Solano).

Reciclarán dos mil millones de botellas de PET al año en México

A fin de evitar que las botellas de PET (tereftalato de polietileno) en las que se envasa agua o refresco terminen en el drenaje, alcantarillas o en la vía pública, un grupo de empresas se juntaron para establecer una planta para procesar cerca de 60 mil toneladas, es decir, dos mil millones de botellas al año. El PET es uno de los materiales que más se recicla en México; que en la actualidad cerca de 30 mil toneladas se transforman de nueva cuenta en recipientes para envasar agua o refresco, playeras u otros textiles. La meta para Pepsar, la empresa procesadora de PET, es que para 2015 el 25 por ciento de cada envase para refresco o agua estén hechos de la resina obtenida del material reciclado, con el fin de hacer sustentable la fabricación de empaques de alimentos y bebidas.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

El amaranto previene enfermedades

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), encabezado por Octavio Paredes López, buscan prevenir o controlar los padecimientos cardíacos, renales y cerebrovasculares a partir del empleo del amaranto. La amarantina, proteína identificada por este grupo científico, contiene péptidos funcionales antihipertensivos, los cuales bloquean una acción enzimática negativa que produce que la presión arterial se eleve, comentó Paredes López en un comunicado.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

Internacional:

Cuestiona Colombia plan unilateral de Uruguay de legalizar la marihuana

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, cuestionó este jueves la propuesta de Uruguay de legalizar la marihuana, por ser unilateral, y llamó a tener un enfoque común, en declaraciones hechas en Brasil, donde participa en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible Río+20 (...) Santos recordó que durante la última Cumbre de las Américas, realizada en abril en Cartagena de Indias, se decidió entregar a la Organización de Estados Americanos (OEA) la tarea de realizar un estudio sobre la mejor estrategia para enfrentar el problema del narcotráfico y el consumo de drogas, sin excluir la posibilidad de legalización. (Por su parte), el ministro venezolano del Interior, Tareck El Aissami, también cuestionó la medida, que calificó de trampa, y abogó por invertir más en prevención.

La Jornada, p.28, (Afp y Dpa).

ECONOMÍA

Estatal:

Afecta al turismo la falta de publicidad

Empresarios morelenses criticaron la falta de una estrategia de promoción turística en el país, sobre los destinos turísticos del estado. Así coincidieron integrantes del Consejo Coordinador Empresarial quienes mencionaron que ante la próxima temporada vacacional de verano, las autoridades estatales debieron de haber promocionado los diversos sitios turísticos de la entidad. De acuerdo con los empresarios, para las próximas vacaciones se espera un aumento de sólo el 30 por ciento en el número de personas que visitan Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.17, (Edith Abarca).

Nacional:

Grandes empresas, beneficiarias en devolución de impuestos: ASF

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó a la Cámara de Diputados la persistencia de la práctica de devolución de impuestos a grandes contribuyentes. De la recaudación de las grandes empresas en el país, cuyo monto ascendió a un billón 123 mil millones de pesos durante 2010, fueron reintegrados 174 mil 228 millones a 2 mil 550 importantes consorcios. En su informe de la cuenta pública de ese año, el ente fiscalizador ubicó las devoluciones en los sectores cementero, minero, producción de vehículos automotores, refresqueras, cerveceras, maquiladoras de electrodomésticos, alimentos enlatados, cigarrerías y empresas telefónicas. Los grandes contribuyentes que pagaron impuestos sobre la renta (ISR), empresarial a tasa única (IETU), al valor agregado (IVA) y especial sobre producción y servicios (IEPS) en el ejercicio 2010 aportaron a la recaudación un billón 123 mil 394 millones de pesos. El ISR y el IVA fueron los gravámenes más representativos, al reportar una recaudación de 525 mil 260 millones de pesos y 490 mil 708 millones, respectivamente, que suman un billón 15 mil 969 millones de pesos, 90.4 por ciento del total recaudado.

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Es necesaria una reforma fiscal para atender el problema de las pensiones, demanda el rector Narro Robles

La deuda por pensiones en México rebasa el 104 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que representa más de tres veces la deuda pública total y más de diez veces la base fiscal del país, por lo que dentro de poco provocarán una crisis si no hay una reforma integral y de fondo, advirtió José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al participar en la presentación del libro Pensiones en México. La Próxima Crisis, el académico expresó que "no es nada más voluntad política, hay que decirlo con toda franqueza, se va a requerir dinero, y se va a requerir dinero de todos, y vamos a tener que hacer la reforma fiscal que no hemos querido hacer", aseveró. Narro Robles consideró una "bomba de tiempo" el problema de las pensiones, pues implica que se destinarán 4,300 mil millones de pesos del

presupuesto de 2012 para cubrirlos. Al hacer un comparativo con otros rubros, expuso que el gobierno federal destinará 70 mil millones de pesos al Seguro Popular, 40 mil millones a seguridad pública, 30 mil millones al combate a la pobreza y 31 mil millones de pesos a UNAM. Por lo que criticó que hasta ahora las reformas aplicadas a los sistemas de pensiones no fueron suficientes, y además "no hemos tenido la capacidad de plantear la solución de fondos para tener una cobertura universal". Ante ello, el rector de la Universidad hizo un llamado a concretar un pacto nacional por la seguridad social para atender el problema que ya comenzó a surgir. Por su parte, el autor del libro, Pedro Vásquez Colmenares, expuso que existe un déficit fiscal pensionario muy elevado y sin fondeo de largo plazo en la mayoría de las paraestatales federales, como el caso del IMSS que a partir del 2013 su régimen de jubilaciones y pensiones carecerá de reservas financieras para pagar pensiones IMSS-patrón. El economista, explicó que en México hay 105 sistemas diferentes de pensiones, pero ninguno de ellos tiene fondos para pagar cada quincena, y entonces el Gobierno federal debe tomar recursos para cubrir esas pensiones, desatendiendo otros rubros. "La presión por los pasivos de pensiones puede explotar entre 2012 al 2018, lo que lo que llevaría a un incumplimiento en el pago de pensiones y a una severa crisis social y política", alertó.

La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=670703 y **Milenio**, (Axel Sánchez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d1243283c3bd0bfd0cda0813d6514a6>.

Crédito de nómina se dispara 110%: CNBV

El crédito de nómina ha sido una buena opción para aquellas familias mexicanas que requieren de un préstamo fácil, pero la lenta recuperación económica y la falta de empleo permanente han llevado a que la cartera vencida de este portafolio se dispare 110 por ciento, en un año. Cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) muestran que la cartera vencida de los préstamos con descuento vía nómina pasó de mil 389 millones de pesos a 2 mil 915 millones entre abril de 2011 a igual mes de este año. Cuando un trabajador toma un crédito de nómina, el banco mes con mes le retira una parte de la suma otorgada a préstamo; sin embargo, la firma financiera ignora los compromisos crediticios que tiene el empleado con el patrón, porque éstos no se registran en el buró, explicó Raymundo Tenorio, director de las carreras de economía de la Escuela de Negocios en el Tecnológico de Monterrey. "El patrón es quien tiene el control de los recursos, si el empleado tiene deudas con él, se descuenta una suma del sueldo y el restante va a la nómina. Es ahí cuando el banco entra a cobrar, pero dado que el empleado no cuenta con los recursos suficientes para pagar el crédito, ahí es cuando entra en cartera vencida", aclaró. BBVA Research indicó que la perspectiva para el año actual es que el crecimiento de este tipo de crédito continuará alto, pues en el primer cuatrimestre de 2012 la tasa de crecimiento anual nominal promedio fue de 24 por ciento, la cual duplica el resultado reportado en igual lapso de 2011, cuando aumentó 11.7 por ciento. "El crecimiento del número de créditos de nómina ha sido consecuencia de un entorno macroeconómico favorable dado, entre otros aspectos, por un importante aumento en el número total de trabajadores afiliados al IMSS", indicó el análisis de BBVA. A pesar de ello, Raymundo Tenorio considera que la creación de empleos ha sido temporal, lo cual complica el pago del crédito de nómina, pues no se termina por saldar al cancelarse la relación laboral

Milenio, (Óscar Granados), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d1243283c3bd0bfd0cda0813d64765b>.

Internacional:

Rebaja Moody's la calificación a 15 grandes bancos del mundo

Nueva York, 21 de junio. La agencia de calificación Moody's rebajó las calificaciones a 15 de los principales bancos del mundo, debido a dudas sobre la estabilidad del sistema financiero global. En la lista de bancos afectados se encuentran los estadounidenses JP Morgan Chase, Bank of America, Citigroup, Goldman Sachs Group y Morgan Stanley, además del canadiense Royal Bank of Canada. Además, están incluidos los bancos europeos Royal Bank, de Scotland Group; BNP Paribas, Credit Agricole, Deutsche Bank, Societe Generale, UBS, Barclays, Credit Suisse Group y HSBC. Todos los bancos afectados por las acciones de hoy tienen una exposición significativa a la volatilidad y a los riesgos de grandes pérdidas inherentes a las actividades en el mercado de capital, afirmó Moody's. Todos tienen operaciones en los mercados globales de capital y tras la rebaja de calificación deberán afrontar un mayor escrutinio del mercado y potencialmente mayores costos para endeudarse. Moody's informó que los negocios de los bancos podrían enfrentar grandes pérdidas y que están expuestos tanto a las turbulencias de la crisis financiera como a la debilidad de otros bancos. Todos los bancos afectados por las acciones de hoy tienen una exposición significativa a la volatilidad y a los riesgos de grandes pérdidas por las actividades en los mercados de capitales, dijo Greg Bauer, director de la división mundial de banca de Moody's.

La Jornada, p.30, (Notimex, AFP, Reuters) y **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d1243283c3bd0bfd0cda0813d2b81f2>.

Caen bolsas

Los mercados bursátiles mundiales tuvieron una jornada de fuertes pérdidas, luego de que una serie de débiles cifras económicas en Estados Unidos, Europa y China renovaron los temores de un debilitamiento de la actividad económica mundial y momentos antes del esperado recorte de la nota crediticia de varios bancos por parte de la agencia Moody's. Las acciones de Estados Unidos tuvieron el jueves su peor día en tres semanas; el índice industrial Dow Jones cayó 1.96 por ciento y cerró en 12 mil 573.04 puntos; el índice Nasdaq Composite perdió 2.44 por ciento y cerró en 2 mil 859,09 unidades, mientras el índice ampliado Standard & Poor's 500 bajó 2.23 por ciento, a mil 325.50 puntos. El descenso experimentado fue el peor desde el primero de junio, cuando el S&P 500 cayó 2.5 por ciento. Las plazas latinoamericanas siguieron la tendencia y cerraron con números rojos; las más afectadas fueron la de Bogotá, que cayó 2.97 por ciento, y la de Sao Paulo, la mayor en la región y que retrocedió 2.91 por ciento; le siguieron, además de la bolsa mexicana, que cedió 1.17 por ciento; Buenos Aires, con una pérdida de 1.70 por ciento, Lima, 1.34, y Santiago, 0.80 por ciento

La Jornada, p.30, (Reuters, AFP).

POLÍTICA

Estatal:

Respalda la FEUM a Graco

Integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dieron a conocer públicamente su apoyo al candidato de los partidos de izquierda al gobierno del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM dijo que decidieron dar su respaldo al candidato de la coalición Nueva Visión Progresista porque tiene las mejores propuestas en materia educativa, además del compromiso explícito para apoyar al desarrollo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.9, (Ana Lilia Mata); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Pedro Oseguera); **El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.5, (Antonietta Sánchez).

Habrà tranquilidad en comicios: Adame

Para mantener la tranquilidad durante las elecciones del primero de julio, el Grupo Interinstitucional Morelos acordó reforzar las acciones de prevención de manera coordinada con los 33 municipios, y tener presencia en todo el territorio a través de las Bases de Operaciones Mixtas (BOM). El Grupo Interinstitucional Morelos, presidido por el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, sesionó ayer y entre otros temas, abordó la jornada comicial próxima. Los integrantes del Consejo, de acuerdo con un comunicado de prensa, conocieron y evaluaron las diversas acciones que contribuyan a la adecuada realización de la jornada electoral a desarrollarse en unos días más en el estado.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Redacción).

Nacional:

#YoSoy132 desea observar cómputo de votos

El movimiento #YoSoy132 solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) presenciar los procesos de cómputo de sufragios que serán emitidos el domingo primero de julio. Además de la vigilancia, este colectivo pide que se explique a los ciudadanos, a través de anuncios en radio y televisión, las diversas formas válidas en las que se podrá votar. También solicita que el árbitro electoral dé a conocer de inmediato los reportes preliminares de gastos de campaña de los partidos políticos. Al tiempo que representantes de #YoSoy132 entregaban al IFE su misiva, otro grupo identificado como Nosotros somos Peña, interponía una queja en contra de los estudiantes por violación al código electoral en la modalidad de coacción del voto. Estamos en contra de los actos de acoso, descalificaciones, provocaciones y mentiras que el movimiento realiza en contra de la campaña de Enrique Peña Nieto., señala un comunicado.

La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia).

Instruye Ifai a SHCP informe sobre el fondo para la transición presidencial

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) emitió ayer los lineamientos en donde instruye a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) poner a disposición del público toda la información vinculada con el fondo que por 150 millones de pesos aprobó el Congreso para los trabajos y actividades del presidente electo y su equipo de transición. Para ello, el Ifai habilitará en el portal de obligaciones de transparencia (POT) de la SHCP, una sección denominada Equipo de transición gubernamental, en donde la dependencia debe difundir los documentos sobre el ejercicio de los recursos

referidos, considerados en el Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. Precisa el Ifai que la difusión de los gastos generados por el presidente electo y su equipo de transición, involucra a todas las dependencias y entidades federales que, al igual que la SHCP, deben publicar en su POT los documentos que se generen, obtengan, adquieran, conserven o transformen respecto de los apoyos para la transición gubernamental.

La Jornada, p.5, (Elizabeth Velasco C.).

Internacional:

El presidente Lugo, al borde de la destitución; descarta renunciar

El presidente paraguayo, Fernando Lugo, quedó este jueves al borde de ser destituido por un juicio político para determinar si incumplió sus funciones y permitió un estallido social que culminó el viernes pasado durante un enfrentamiento que dejó 17 muertos: 11 campesinos y seis policías. El Senado de Paraguay inició hoy, en sesión extraordinaria, los trámites legislativos sobre el juicio político contra el presidente, horas después de que la Cámara de Diputados decidió, sin que el asunto estuviera en el orden del día, iniciar el procedimiento contra el mandatario. El veredicto se dará este viernes. Al conocerse la decisión de la Cámara de Diputados, Lugo dijo que no planea renunciar y que defenderá su posición ante el Senado, donde tampoco cuenta con el apoyo necesario para evitar su destitución. Amo profundamente al pueblo paraguayo, vine de él, continuaré trabajando por la causa de sus grandes aspiraciones, como la justicia social y la paz, recalcó.

La Jornada, p.26, (Reuters y PI).

El primer ministro griego anuncia su gabinete y se reduce 30% el salario

El nuevo primer ministro conservador griego, Antonis Samaras, dio a conocer la composición de su gobierno de coalición, que renegociará con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) las condiciones del plan de austeridad. Las formaciones conservadora, socialista y de izquierda moderada coaligadas en el Ejecutivo indicaron en un comunicado que el objetivo del gobierno es revisar los términos del acuerdo de rescate (...) sin que ello amenace la permanencia del país en la eurozona. Al abrir su primer consejo de ministros, Samaras prometió un gobierno ejemplar, eficaz y de consenso para sacar a Grecia de la crisis. El dirigente anunció que su salario y el de sus ministros será reducido 30 por ciento, y que la flota oficial de automóviles se limitará al mínimo. Grecia negoció dos programas internacionales, de un total de 240 mil millones de euros, para financiar sus necesidades hasta 2015, y la eliminación de casi un tercio de su deuda (alrededor de 107 mil millones). El total, 347 mil millones de euros, representa un año y medio de producto interno bruto griego.

La Jornada, p.29, (Afp y Dpa).